



PROJET INSPIRE :

SIGNATURE D'UNE CONVENTION DE MUTUALISATION DES TRAVAUX ENTRE LE SMTC-AC, ENEDIS, GRDF ET ORANGE



De gauche à droite : Olivier Dondain, Orange, Cyrille Moreau, Enedis, François Rage, SMTC-AC, Philippe Métais, GRDF et Christophe Vial, Clermont Auvergne Métropole.

J eudi 11 mai, une convention de mutualisation de travaux a été signée entre le SMTC-AC, la Direction du Cycle de l'eau de Clermont Auvergne Métropole et les principaux concessionnaires de réseaux : Enedis pour l'électricité, GRDF pour le gaz et Orange pour les télécommunications.

La métropole se transforme en profondeur avec le projet InspiRe.

Transports en commun, vélo, marche à pied, voiture... la nouvelle place donnée, dans l'espace public, aux différents modes de déplacement conduit à un travail de façade à façade inédit pour un projet de Bus à Haut Niveau de Service.

Un tel chantier commence toujours en sous-sol, avec le repositionnement et la rénovation des réseaux indispensables à la vie urbaine.

Pour livrer la première phase du projet InspiRe fin 2025, les opérateurs de réseaux se mobilisent fortement pour concevoir et réaliser leurs travaux dans un planning très contraint.

La convention de mutualisation permet de gagner du temps grâce à une coordination accrue et optimisée entre les différents gestionnaires de réseaux.

Elle concerne deux secteurs sensibles du projet : le secteur central (l'axe Blatin - Carnot et les Allées du cardo) et le secteur de l'Oradou.

Signé pour une durée de 15 mois, cet accord-cadre permettra de limiter les nuisances et les impacts circulation des travaux de ces deux secteurs.

Constituant une première à une échelle métropolitaine, il permettra ainsi de gagner de 2 à 6 mois de délai, notamment en mutualisant les tranchées ou en les réalisant de manière concomitante plutôt qu'échelonnée.



Pendant les travaux, retrouvez toutes les informations utiles sur lechantier.fr



www.inspire-clermontmetropole.fr





François Rage,
Président du SMTC-AC

« Le SMTC-AC est très sensible à cet effort technique et financier ainsi qu'à cette prise de risque, qui démontrent la capacité de tout un territoire à se fédérer pour réussir un des projets les plus emblématiques de la transition énergétique, écologique et sociale de notre Métropole ».



Christophe Vial,
Vice-président de Clermont Auvergne Métropole
en charge du cycle de l'eau

« La coordination mise en place par les différents opérateurs réseau constitue un enjeu primordial et fait l'objet d'une attention particulière de notre part. La Métropole et sa Direction du Cycle de l'eau se réjouissent de collaborations qui mettent tout en œuvre pour limiter au maximum les nuisances et optimiser les chantiers en termes de temps et d'interventions.»



Cyril Moreau,
Directeur Régional d'Enedis en Auvergne.

« L'avènement du bus électrique à Clermont-Ferrand est encore une preuve que l'électricité est le principal vecteur d'énergie de la transition écologique. Nous allons profiter de ces grands travaux pour renforcer et moderniser le réseau électrique public urbain pour qu'il accueille les futures productions d'électricité photovoltaïque et qu'il puisse s'adapter à un réseau dense de bornes de recharges de véhicules électriques. En anticipant ces besoins, on diminue les nuisances de futurs travaux pour tous nos clients. »



Philippe Métais,
Délégué Territoire Clermont Auvergne pour GRDF

« La transition énergétique des transports en commun sur Clermont Auvergne Métropole est engagée depuis de nombreuses années avec en particulier des bus circulant au gaz renouvelable sur l'ensemble de notre territoire. C'est donc très naturellement que GRDF s'est impliqué dans le projet InspiRe pour la transition des mobilités métropolitaines. Avec près de 5 millions d'euros de travaux spécifiques aux réseaux gaz pour InspiRe, les gazières et les gaziers de GRDF préparent l'avenir du service public du réseau de distribution de gaz accueillant chaque jour de plus en plus de gaz renouvelable. La convention que nous signons aujourd'hui avec le SMTC-AC et les autres opérateurs de réseaux est une première pierre de notre engagement de réussite pour les habitants de Clermont Auvergne Métropole. »



Olivier Dondain,
Délégué régional Orange.

« La modernisation des réseaux est au cœur de la stratégie d'Orange. Orange a lancé depuis plus de 10 ans un plan de déploiement massif de la fibre. Dans le cadre de ce grand projet de mutualisation, nos équipes se mobilisent au côté de la Métropole et des autres concessionnaires afin de réduire les impacts des riverains »

Clermont Auvergne Métropole dispose de l'ensemble des compétences liées au cycle de l'eau : eau potable, gestion des eaux usées et pluviales, gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations, défense contre les incendies. L'entretien et le renouvellement des réseaux humides est nécessaire et en 2023 ces projets s'accroissent : les différents chantiers liés aux projets urbains créent une opportunité de déploiement. La mise en œuvre du projet InspiRe permet le renouvellement de plus de 30 km linéaires de réseaux renouvelés (eau potable: 15.2 km, eau pluviale: 4.8 km, eau usée/unitaire : 11.5 km).

Enedis intervient à deux titres dans ce projet. L'entreprise publique, gestionnaire du réseau public de distribution a été consultée tout d'abord sur la capacité du réseau à amener en cœur de ville la puissance électrique nécessaire à la recharge ultra rapide du Bus à Haut Niveau de Service. Dans un deuxième temps, il lui a été demandé de dévier les réseaux présents sur les 26 km de la plateforme du BHNS. Un dévoiement qui concerne une cinquantaine de kilomètres de câbles.

GRDF intervient au titre de son contrat de concession avec Clermont Auvergne Métropole, pour lequel il exploite 1280 km de réseau de distribution de gaz de la collectivité. Les 8,5 km de

réseaux que GRDF va déplacer et moderniser dans le cadre du projet InspiRe lui permettent de faciliter la mise en œuvre des lignes de Bus à Haut Niveau de Service pour le SMTC-AC tout en préparant le réseau de distribution de gaz du territoire à accueillir dès cette fin d'année les premières molécules de gaz renouvelables qui sont déjà produites dans le département du Puy-de-Dôme.

Orange est l'un des principaux opérateurs de télécommunication dans le monde, avec un chiffre d'affaires de 42,5 milliards d'euros en 2021 et 136 500 salariés au 30 septembre 2022, dont 75 000 en France. Le Groupe servait 286 millions de clients au 30 septembre 2022, dont 240 millions de clients mobile et 24 millions de clients haut débit fixe. Le Groupe est présent dans 26 pays. Orange est également l'un des leaders mondiaux des services de télécommunication aux entreprises multinationales sous la marque Orange Business Services. En décembre 2019, le Groupe a présenté son plan stratégique « Engage 2025 » qui, guidé par l'exemplarité sociale et environnementale, a pour but de réinventer son métier d'opérateur. Tout en accélérant sur les territoires et domaines porteurs de croissance et en plaçant la data et l'IA au cœur de son modèle d'innovation, le Groupe entend être un employeur attractif et responsable, adapté aux métiers émergents.

Contacts presse

Clermont Auvergne Métropole
Emmanuel Théron
04 73 42 62 51 / 07 61 90 23 29
etherond@clermontmetropole.eu

Agence Qui Plus Est
Anne-Cécile Runavot
04 73 74 62 35 / 06 34 87 35 87
anne-cecile.runavot@quipluset.com

www.inspire-clermontmetropole.fr



Pendant les travaux, retrouvez
toutes les informations utiles sur
clechantier.fr

